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（様式３） 

 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  

 

会 議 の 名 称 令和 4 年度第 1 回 鳥栖市文化財保護審議会 

開 催 日 時 
令和 4 年 5 月 18 日（水） 

午後１時 30 分 
開 催 場 所 鳥栖市役所南別館 2 階会議室 

出 席 者 数 
委 員 8 名 

事務局 9 名 
傍 聴 人 数 0 人 

議 題 

1．令和 3 年度事業報告 

2．令和 4 年度事業計画 

3．その他 

配 布 資 料 令和 4 年度第 1 回 鳥栖市文化財保護審議会資料 

所 管 課 （課名）生涯学習課         （電話番号）85－3695 

 

 

 

１．教育長あいさつ 

 

２．議題 

（1）令和 3 年度事業報告 

<資料Ｐ2～11 について事務局より報告> 

 

○勝尾城筑紫氏遺跡 ドローンによる PR 動画撮影について 

委 員  基山町では「勝尾城筑紫氏遺跡に行こう！！」という機運にはならないが、駐車場 

が無いなど何か理由があるのか？ 

事  務  局   PR 不足が挙げられる。駐車場もあるが、その点も含め周知が行き届いていない。 

委 員  作成した PR 動画についてどこかで放映する予定があるのか？ 

事  務  局  現在、市の HP で公開している。HP にはその他にも、職員が現地を歩いて撮影し 

た動画なども掲載している。 

会 長  市民向けのパンフレットはあるか？ 

事  務  局  市民向けパンフレットは現地駐車場等に設置している。 
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○福岡女学院大学との連携協定について 

委 員  この講義の対象は学生か？また、連携協定の今後について伺いたい。 

事  務  局  令和２年に締結した連携協定は、女子大学生の目線をまちづくりに活かそうとする

もので、締結後のコロナウイルス感染症の流行もあり、事業が困難なところもあった

が、昨年度は現地研修を開講するに至った。今後は女子大学生目線で見た史跡

のパンフレット作成などの PR に活かせるようにしていきたい。 

委 員  昨年度は現地での研修のみか？    

事  務  局  昨年度は主に「実際に史跡を見て知ってもらう。」事とした。今後は前述のとおり PR

不足の点で特に「女性・子ども向け」の PR に活かせるようにしたい。 

 

○鳥栖市立図書館における文化財展示について 

委 員  市立図書館 2 階の展示スペースは、文化財展示専用となっているのか？また、展 

示スペースとして、面積的に足りている状況であるのか？ 

事  務  局  文化財専用展示スペースとしている。 面積としては狭いと感じている。 

  

      

（2）令和４年度事業計画 

<資料Ｐ12～13 について事務局より説明> 

 

○登録文化財（建造物）について  

委 員  令和４年度事業計画を見る限り、建造物への関心が薄いように思える。登録有形 

文化財への登録には所有者の同意が必要ではあるが、登録文化財になったこと 

によるデメリットが今までの認識よりも、実際には少ないことを伝えて、指定文化財 

に比べて、制約が緩やかな登録文化財からで良いので、鳥栖の建造物を市民に 

アピールしてほしい。 

事  務  局  登録文化財（建造物）について数件、交渉はしているが、先述の認識もあり、同意

を得るのはなかなか難しいところではある。 

 

○啓発・普及について 

委 員  小・中学校における総合的な学習支援や、7 月下旬から計画している小・中学生 

向け展示は学校などに情報提供するのか？ 

事  務  局  小・中学校における総合的な学習支援は、コロナウイルス感染症の流行もあり、こ

の２年間出来ておらず、教職員の異動もあり、事業を知らない先生方もいるため、

展示と併せてこちらからも働きかけを行いたい。 
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○勝尾城筑紫氏遺跡樹木伐採について 

委 員  勝尾城での樹木伐採と処理はどのようにしているのか？文化庁は伐採した樹木の 

加工販売とその売り上げを史跡の維持費へ充当することを認めており、近隣の自

治体でも導入を検討しているとの話を聞く。 

事  務  局  勝尾城の樹木伐採のうち大木は業者に委託している、細いものは職員等で伐採を

行っている。土地柄、伐採した木の搬出に手間がかかるため、販売までは結び付

いていない。ただし、「令和３年度事業報告（４）-⑤」にて報告した「さが緑の基金

事業‐森林保全作業の安全講習‐」では葛籠城の一角をチェーンソー講習の会場

として提供しており、講習の一環として伐採を行っている。 

 

 

３．その他 

 

≪議題無し≫ 

 

以上終了。 


